



---

## Educación de Calidad

*Metzli de la Cruz Oviedo*

*Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Tabasco*

Soy Metzli de la Cruz Oviedo, Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Tabasco. Como activista por la educación de calidad (ODS 4), en el Estado he realizado talleres a lo largo de los municipios, con el propósito de disminuir la brecha de desigualdad de información y acceso a oportunidades derivadas de la ubicación geográfica. Estos últimos meses los talleres abordaron los temas de Agenda 2030 y Participación Juvenil. Distintos factores como la desigualdad social y discriminación han sido causas importantes en la falta de representación de comunidades y la simbolización de sus causas, es por eso que los talleres impartidos a las juventudes tabasqueñas son diseñados para y por ellos, respondiendo a nuestro contexto y adaptando la Agenda y Metas Globales a las necesidades de nuestro Estado.

Este mes los talleres fueron impartidos a más de 1000 estudiantes, en los cuales compartimos los procedimientos para abordar diferentes problemáticas como la contaminación de cuerpos de agua y la desigualdad social. El impacto de estas capacitaciones se midió con la presentación de proyectos sociales realizados por los alumnos, y soluciones desarrolladas desde nuestra comunidad que responden a iniciativas desde la descolonización del pensamiento. La educación no sólo es el puente que conecta los sueños con la realidad sino también el factor primordial para el desarrollo de la economía y la prosperidad global.

Por otra parte, también es de suma importancia de trabajar por una educación de calidad y su relación con los esfuerzos por mejorar la educación sobre el cambio climático y su mitigación (ODS 13). Por ello, en el marco del 'Encuentro de Embajadores Juveniles de la Agenda 2030' de la Octava Edición de la Cátedra Patrimonial en Medio Ambiente Dr. Héctor Mayagoitia Domínguez en el Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y Desarrollo del IPN, dirigido por el Dr. Pedro Francisco Rodríguez Espinosa; participé con la ponencia 'El papel fundamental de la educación en la acción por el clima'. Con relación a la sensibilización social y la concientización de los problemas globales, presenté el trabajo que actualmente desarrollo en el Estado de Tabasco. También tuve la oportunidad de conocer las investigaciones de maestría y doctorado que se realizan en el CIEMAD IPN. La colaboración y enlace entre juventudes e Instituciones de Educación Superior es de suma importancia para el avance y cambio generacional. Estoy convencida que, con el diálogo de pensamientos y el intercambio cultural, avanzaremos juntos.





Preguntémonos, ¿qué nos mueve?, ¿qué causa social nos apasiona? Y encontremos entonces, la oportunidad de realizar un cambio, con ímpetu, conocimiento y convicción.

Si quieres sumarte a las actividades o tienes alguna duda puedes encontrarme en Instagram como @metzdlcruz.

Puedes visitar la transmisión de la Cátedra:  
<https://www.youtube.com/watch?v=xoKxOD1MIIE>



